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会 議 録 

会議の名称 平成 29年度 第 6回 栃木中央地域会議 

開催日時 平成 29年 9月 21日（木）18時 30分開会～19時 55分閉会 

開催場所 栃木市役所 正庁  

出席者及び欠席者氏名 別記 1のとおり 

事務局職員職氏名 別記 1のとおり 

その他出席者等 別記 1のとおり 

会議事項 別記 2のとおり 

会議の公開又は非公開の別 公開 

傍聴人の数 なし 

その他必要事項 なし 

会議の経過（議事の要旨） 別記 3のとおり 

 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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別記 1 出席者及び事務局 

 

○出席者（委員） 

会 長 佐山 正樹     副会長 石河 不砂 

委 員 池添  亮     委 員 大島  努 

委 員 岡田 真由美    委 員 木村 隆夫     

委 員 杉戸  洋     委 員 関口 利枝 

委 員 羽田 明子     委 員 町田 爽起夫 

委 員 松本 真由美    委 員 村田 弘子      

委 員 森戸  稔 

 

○欠席者（委員） 

委 員 臼井 義雄     委 員 大出 陽子 

委 員 鷹箸 久江     委 員 田島  大 

 

○事務局 

【総合政策部】 

 飯島 正則（地域づくり推進課長兼栃木中央地域まちづくりセンター所長） 

 加茂 浩史（地域づくり推進課長補佐） 

 福田 英臣（地域づくり推進課主査） 

 鈴木 晃子（地域づくり推進課主事） 

 臼井 崇倫（地域づくり推進課主事） 

 

○その他出席者 

【栃木市消防本部】 

石田  栄 （次長） 

名渕 恭司 （消防総務課課長補佐） 

癸生川 達也（消防総務課主査） 
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別記 2 会議事項（議題及び会議結果） 

 

1 開 会 

 

 

2 会長あいさつ 

佐山会長 

  

 

3 議 事 

（1）栃木市消防庁舎整備基本構想（素案）について（意見聴取） 

・栃木市消防庁舎整備基本構想（素案）について、消防総務課の職員による説明。 

 

（2）地域予算事業計画書検討 

・これまでの議論を踏まえ、地域予算の対象事業として、以下の３つを候補とした。 

・公園遊具整備事業 

・観光案内誘導サイン整備事業 

・栃木中央地域交通事故防止対策事業（継続事業） 

 

（3）今後の地域会議について 

・栃木中央地域内の視察を行うことにより、地域課題の検討の一材料とする 

 

（4）委員選出 

・栃木市市民会議委員に山本委員を選出 

・栃木市子ども・子育て会議委員に松本委員を選出 

 

4 その他 

（1）次回の地域会議について 

    ・次回開催予定 平成 29年 11月 12日（日） 9時 00分～ 

            栃木市役所 

            （栃木市中央地域内の視察） 

 

 

5 閉 会 
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別記 3 会議の経過（議事の要旨） 

 

発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当課 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

委員 

 

 

担当課 

 

委員 

 

担当課 

 

委員 

 

 

委員 

 

担当課 

 

 

 

 

委員 

1 開会 

 

2 会長あいさつ 

 

3 議事 

 

（1）栃木市消防庁舎整備基本構想（素案）について 

 

老朽化による維持管理費の増加や狭隘となった消防庁舎の整備計画について、

素案をとりまとめたため、素案に対する地域会議委員の皆様のご意見をお聞きし

たいと思います。 

【栃木市消防庁舎整備基本構想（素案）について説明】 

 

ありがとうございました。ただ今の説明に対して、委員の皆様から何かご質問

はございますか。 

 

検討結果で候補地（栃木市総合運動公園周辺、県道栃木環状線沿線、現在地+

隣接地）がありましたが、場所は変わらないのでしょうか。  

 

基本構想で場所の検討をした結果、場所の変更はしないこととなっています。 

 

地区の消防団の資金は本案件とは別になりますか。 

 

はい、別になります。 

 

質問ではなく意見だが、大田原市が合併し、広大なものを作っていて、見学も

してきた。そこを参考に良いものを作ってほしい。 

 

消防庁舎の屋上にヘリポートはつかない、ということか。 

 

 庁舎周辺に住宅等があり、ヘリは降りられないという状況です。そのため運動

公園や近辺の広い場所を利用して着陸を行う予定です。 

 現在は、市内では永野川緑地公園と栃木市総合運動公園の多目的広場等に着陸

しています。 

 

とちぎメディカルセンターには降りられるのか。 
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担当課 

 

委員 

 

 

担当課 

 

 

委員 

 

 

担当課 

 

委員 

 

 

担当課 

 

 

 

委員 

 

 

担当課 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 はい、降りられます。 

 

基本的なことで申し訳ないですが、消防署にヘリポートがあるメリットという

のは何でしょうか。 

 

消防署内にヘリポートを作るメリットとしては、職員が離着陸の場所まで警戒

に出て行かなくて済むということが挙げられます。 

 

消防団についてのアンケートをとったと思うが、この計画には反映されている

のでしょうか。 

 

いいえ、消防団再編計画は別で作成しています。 

 

ヘリポートのことだが、設置しないとなると新庁舎になっても今までと変わら

なくなってしまうと思うのですが、何か措置は講じるのですか。 

 

従来どおりの運用で対応したいと考えています。 

離着陸の場所として消防署だけを使っているわけではありませんので、市内各

所の近場のランデブーポイントを選定しながら対処していきます。 

 

とちぎメディカルセンターにはヘリポートの機能が備わっているように思う

のだが、ドクターヘリの出動の情況は増加しているのか？ 

 

ドクターヘリは要請要件が決まっています。特に病院ができたかどうかでドク

ターヘリの出動状況が変わるわけではありません。搬送する病院は、ドクターヘ

リ内でフライトドクターが判断しているのが今の情況です。 

 

以上でよろしいでしょうか。今後もパブリックコメントがありますので、気が

付かれたことがあれば仰っていただければと思います。担当課の皆様ありがとう

ございました。ご退席ください。 

 

続きまして（2）の地域予算提案事業検討について、事務局より説明をお願い

します。 

 

(2）地域予算提案事業検討 

 

前回の会議の際に、3 つの事業を提案するということに決まりました。それに

基づき、事務局として今回は 3つの事業概要書案を作成しました。 
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佐山会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐山会長 

 

佐山会長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

事務局 

 

 

【資料に基づき 3つの事業について説明】 

 

ただいまの説明につきまして、ご質問はございますか。 

（質疑なし） 

先にまいりますが何かありましたら、随時質問をお願いします。 

 

続きまして（3）の今後の地域会議について、事務局より説明をお願いします。 

 

(3）今後の地域会議について 

 

下半期につきましては、11 月・1 月・3 月に地域会議を予定しております。3

回を有効に活用するために、来年度の課題検討のため、市内の視察をしてはどう

かという提案です。 

栃木中央地域と言っても広いので、11 月、12 月の２回に分けて実施してはど

うかと考えております。そして 1月、3月の２回で課題の検討ができたらと考え

ております。11 月に嘉右衛門町と蔵の街大通り周辺、12 月に栃木中央地域の東

側と西側の視察を考えております。なるべく多くの委員の皆様にご参加いただき

たいと思っています。 

 

ただいまの件に関してご質問、ご意見等はございますでしょうか。 

 

自分の身辺のこと以外について、お住まいの方の意見を聞いて、共通認識を持

っていただけたらと思ったので、良い企画だと思います。 

地域会議の予算の使い方が有効になっていくのではないかと考えています。 

基本的には事務局の案に賛成です。 

 

とても良い計画をたてていただいたと思う。関連して、先日古河市に行って街

を観てきたが、歴史的な建物、遺物の案内の石碑が各地にあり、また手元に持て

る地図があり、わかりやすかった。また、栃木市も空き家対策をしているが、古

河市も古民家を PRして、その周辺を活性化させていました。市内の視察につい

ては、いろいろな観点から見せていただければと思っています。 

 

すでに市でいろいろな事業を実施しているということを見ることで、協力でき

ることを考えつくかもしれない。また、提案もいろいろ出てくるかもしれません。 

事務局で視察計画案を練っていただくという事でよろしいでしょうか。 

 

それでは基本的には日曜日の午前中で設定をさせていただきます。 

 

（一同了承） 
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佐山会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

 

 

 

 

 全員が都合がつく日は難しいかと思いますが、なるべく多くの方の参加をお願

いしたいと思います。 

 ありがとうございました。視察に参加できなかった方もその結果を確認できる

ような体制をつくっていただきたいと思います。 

 

 

(4）委員の改選について 

 

委員の選出依頼がきております。引き続き、2 名の委員に会議に出席いただき

たく思います。 

・栃木市市民会議：山本委員 

・栃木市子ども・子育て会議：松本委員 

 

（一同了承） 

 

ありがとうございました。 

以上で本日の協議事項は終了いたしました。この後の進行は事務局にお願いし

ます。 

 

 

4 その他 

（1）事務連絡 

  ・次回開催予定 平成 29年 11月 12日（日） 9時 00分～ 

          （予定されていた 16日は無し） 

  ・地域自治交流会（10月 14日開催）の開催概要の説明 

 

5 閉会 

 

 


